

L'Indépendant, 21/01/24

Quand Palau-de-Cerdagne était un haut lieu antifranquiste



Le mas Tartàs dans les années 1960.

En janvier 2024, Palau fête un anniversaire. C'est en effet le 23 janvier 1945 que le ministre de l'Intérieur français du GPRF transmet une plainte espagnole au ministre des Affaires étrangères : "*Les autorités espagnoles estiment que, malgré les promesses qui avaient été faites par notre commandement militaire à la frontière espagnole, l'action (des Républicains espagnols) n'est pas suffisamment neutralisée*". Le mas Tartàs de Palau, occupé par des guerrilleros espagnols, venus pour la plupart de la Résistance française, occupe un rôle majeur dans cette volonté espagnole d'en finir avec le franquisme. Il sera le point de départ de nombreuses expéditions antifranquistes. Ce haut lieu de l'histoire cerdane sera profondément dénaturé par l'incendie du 24 mars 1970.